
 

 

Viernes 27 de Septiembre 2024 

CMIC NACIONAL 
 
Inauguran la Feria Nacional de la Construcción 2024 

(2024-09-27, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

Con la participación de más de 90 expositores arrancó la Feria Nacional de la Construcción 2024 
organizada por la CMIC y que presenta los más novedoso en servicios y materiales del sector. 
La inauguración de la Feria Nacional de la Construcción 2024 fue encabezada por la gobernadora 
María Eugenia Campos quien estuvo acompañada por Luis Rafael Méndez Jaled, presidente 
nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC); Jorge Chánez, 
secretario de Comunicaciones y Obras Públicas; Salvador Carrejo, presidente de Coparmex, 
entre otras personalidades. 

HBM Noticias CHIH (Sitio),  
 
Anuncia Maru Campos inversión histórica de 4 mil mdp en infraestructura carretera y de 
vialidades para 2025 

(2024-09-27, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

En el marco de la inauguración de la Feria Nacional de la Construcción Chihuahua, la 
gobernadora Maru Campos anunció que para 2025, el Gobierno del Estado realizará una 
inversión histórica de 4 mil millones (mdp) de pesos, en infraestructura carretera y vialidades. 
Ante miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la 
mandataria afirmó que la inversión en obra pública significa el despliegue de recursos, que llegan 
a las familias a través de los empleos que generan cada proyecto. El Presidente nacional de la 
CMIC, Luis Rafael Méndez Jaled, en su intervención reconoció los avances alcanzados por el 
Gobierno de Maru Campos en materia de colaboración con el sector empresarial e industrial. 

Chihuahua Gob CHIH (sitio), Net Noticias CHIH (sitio),  

 

DELEGACIONES CMIC 
 
Puerto de Manzanillo cierra por el huracán John, autoridades habilitan 15 refugios 
temporales 

(2024-09-26, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

La Capitanía de Puerto de Manzanillo cerró la navegación a embarcaciones menores, hasta 
nuevo aviso, por el paso del huracán John de categoría 1, así lo expresaron las autoridades este 
jueves frente a la tempestad. “Por Huracán ‘John’ categoría 1 se comunica Puerto Cerrado a 
embarcaciones menores de las 12:00 horas de hoy (jueves) y hasta nueva orden, con 
probabilidad de cierre a todo puerto”, publicó la Administración del Sistema Portuario Nacional 
(Asipona) en sus redes sociales. Esos refugios temporales estarán listos la tarde de este jueves 
y se ubican en la Escuela Primaria Revolución en el centro de Armería; Cámara Mexicana de la 
Industria y la Construcción (CMIC) en el municipio de Colima; Instituto Vasco de Quiroga en el 
municipio de Comala; Casa de la Cultura y escuela primaria Benito Juárez en Coquimatlán y 
Pueblo Juárez; DIF Municipal de Cuauhtémoc; escuela primaria Emilio Carranza en Las Conchas 
del municipio de Ixtlahuacán. 
 
Ordenan cierre de navegación en Colima ante llegada de huracán John 
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(2024-09-26, Redacción, Juan Carlos Flores, La Jornada (sitio), )  

La capitanía del Puerto de Manzanillo ordenó el cierre a toda navegación y el gobierno del estado 
decretó alerta naranja para la población donde ya habilitó al menos 15 refugios temporales ante 
la llegada del huracán John. Los refugios temporales estarán listos la tarde de este jueves y se 
ubican en la Escuela Primaria Revolución en el centro de Armería; Cámara Mexicana de la 
Industria y la Construcción (CMIC) en el municipio de Colima; Instituto Vasco de Quiroga en el 
municipio de Comala; Casa de la Cultura y escuela primaria Benito Juárez en Coquimatlán y 
Pueblo Juárez; DIF Municipal de Cuauhtémoc; escuela primaria Emilio Carranza en Las Conchas 
del municipio de Ixtlahuacán. 

Diario de Colima COL (sitio), Argón México (Sitio), El Portal de Colima COL (Sitio), Diario del Istmo VER (sitio), El Debate SIN 
(sitio), La Jornada SLP (sitio), AD Colima COL (sitio), Colima Noticias COL (sitio), Colima Digital COL (Sitio), Noticias 
Manzanillo COL (sitio),  
 
"Más obras como el puente elevado"; CMIC busca sumarse a proyecto 

(2024-09-27, Redacción, El Heraldo de Juárez CHIH (Sitio), )  

Fernando Suárez, presidente del CMIC (Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción) 
dijo ver como una buena obra de infraestructura la construcción del paso elevado en la avenida 
Vicente Guerrero y mencionó que buscan como organismo ser incluidos en este proyecto. "La 
opinión de nosotros como Cámara, lo vemos como una buena obra de infraestructura, hemos 
platicado mucho en lo que va de este año que la solicitud a la federación, al estado y al municipio 
que sean más obras como estas", resaltó el presidente del CMIC. 
 
Denuncia Gerardo Europa director de Khora aumento de extorsión jurídica en Edomex y 
Cdmex 

(2024-09-26, Redacción, Todo Chicoloapan EDO.MEX (Sitio), )  

La extorsión jurídica suele ocurrir en áreas urbanas de rápido crecimiento, donde se desarrollan 
proyectos de gran envergadura, y es el caso de la CdMx y el Estado de México, en donde de la 
nada aparecen supuestos líderes vecinales, organizaciones defensoras del medio ambiente o 
abogados representantes de grupos populares. Gustavo Núñez, director de la Asociación de 
Desarrolladores Inmobiliarios, comentó que 'afecta muchísimo, cómo viene alguien de afuera, si 
la certeza jurídica en la propiedad no existe, si cualquier vival hace de las suyas, como ven que 
se puede y la autoridad es omisa, se aprovechan'. Por su parte, Benjamín Cárdenas, 
vicePresidente de la CMIC, señala que 'este tipo de situaciones afecta el desarrollo inmobiliario 
de la ciudad, a los empresarios y al sector. Afecta de manera directa la certidumbre jurídica y el 
animar se de los inversionistas a apostarle al desarrollo cuando no se tiene bien establecido qué 
se puede hacer y en dónde'. 
 
Constructores locales buscan más participación en proyectos públicos del gobierno de 
Victoria 

(2024-09-26, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), )  

Los empresarios de las constructoras están más que preparados para seguir participando en los 
proyectos del Gobierno Municipal de Victoria en los próximos tres años, afirmó Jorge Contreras 
Galván, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en la 
ciudad. Contreras Galván destacó que las constructoras locales planean continuar trabajando 
con el equipo encabezado por el alcalde Eduardo Gattás Báez, tal como lo han hecho hasta 
ahora. 
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Karely Ruiz y el alcalde 

(2024-09-26, Juan Antonio Montoya Báez, Hora Cero TAMPS (Sitio), )  

El alcalde LALO GATTÁS BÁEZ continúo con su agenda de trabajo con un encuentro con 
sectores empresariales sociales para presentar su modelo de gobierno 24-27, donde destacan 
proyectos que fortalecen la economía y desarrollo con la participación de líderes de Canirac, 
Canaco, CMIC, CANDEVI, COPARMEX y mujeres profesionistas. Apenas viene lo mejor. 
 
Anuncia alcalde electo de Querétaro 10 nombramientos para su gabinete 

(2024-09-26, Redacción, Alerta Qro Noticias QRO (Sitio), )  

El presidente municipal electo por Querétaro, Felifer Macías, anunció algunos nombramientos 
para su equipo de gabinete. A la Secretaría de Planeación llegará Beatriz Marmolejo Rojas, quien 
tiene estudios en derecho, con amplia trayectoria en el servicio público se ha desempeñado como 
diputada local, delegada municipal en Santa Rosa Jáuregui, Secretaria de Desarrollo Social y 
Humano en el Municipio de Querétaro, y reconocida por la CMIC como "Mujer del Año en el 
Sector Público 2016". 
 
Victoria tiene todo para transformarse 

(2024-09-26, Redacción, Sentido Común TAMPS (sitio), )  

Victoria está lista para un nuevo comienzo. Con el Lalo Gattás al frente, la capital de Tamaulipas 
entraría en una fase de transformación que busca no solo mejorar la infraestructura, sino también 
reactivar la economía y devolverle la dignidad a una ciudad que ha sido descuidada durante 
demasiado tiempo. Una de las acciones más innovadoras de esta nueva administración es la 
creación de la Mesa Municipal Empresarial, que unirá a los sectores productivos y al gobierno en 
un esfuerzo conjunto por mejorar las condiciones económicas de la ciudad. Se trata de una 
estrategia concreta para integrar a organismos como CANIRAC, CANACO, CMIC y COPARMEX 
en la toma de decisiones que impactarán directamente a los ciudadanos. 
 
Activa Villa de Álvarez Protocolo de Emergencias Ante Posible Llegada Del Huracán 
"John" 

(2024-09-26, Redacción, Pantallazo Informa COL (sitio), )  

El Gobierno Municipal de Villa de Álvarez, encabezado por Tey Gutiérrez, activó el protocolo de 
emergencias tras el aviso de la probable llegada del huracán "John", mismo que durante las 
próximas horas podría propiciar lluvias puntuales extraordinarias en regiones de Colima, 
Michoacán y Guerrero. Para las acciones preventivas y de emergencia, el municipio cuenta con 
un estado de fuerza de 370 elementos de personal operativo, incluidos los elementos de la 
Unidad Municipal de PC, personal del Ayuntamiento, integrantes de Tarrakas, URIE, Escuela de 
Paramédicos CECIDEM y SMP; 53 vehículos, entre ellos dos ambulancias y 5 automóviles 4X4; 
así como el apoyo de la iniciativa privada como lo es Peña Colorada, CMIC y CANADEVI. 

El Comentario COL (sitio),  
 
Activa PC Estatal 15 refugios temporales; peligro alto por lluvia, viento y oleaje 

(2024-09-26, Redacción E21, El Comentario COL (sitio), )  

La Unidad Estatal de Protección Civil (UEPC) informó que el huracán John categoría 1 mantiene 
al estado de Colima en alerta naranja, representando peligro alto por lluvias, vientos y oleaje 
elevado en las costas de la entidad. Los refugios temporales estarán listos y se ubican en la 
Escuela Primaria Revolución en el centro de Armería; Cámara Mexicana de la Industria y la 
Construcción (CMIC), en el municipio de Colima; Instituto "Vasco de Quiroga", en el municipio de 

https://www.efinf.com/clipviewer/a0e8c28a0f774ad53aba373965eb457a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e402119b3f095f8f6c5ec6a7573720ef?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5f982423b4eb5327b22b8b4bdd20604c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/501149c41604d696948e5e93422706da?file
https://www.efinf.com/clipviewer/501149c41604d696948e5e93422706da?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4a52e2acf0708a6b1344afd2b3ce8e8f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f9d9edf91b9a11843cbd6d43e3637dd8?file


 

 

Comala; Casa de la Cultura y Escuela Primaria "Benito Juárez", en Coquimatlán y Pueblo Juárez; 
DIF Municipal de Cuauhtémoc; Escuela Primaria "Emilio Carranza", en Las Conchas, municipio 
de Ixtlahuacán. 
 
Sugiere IP que gobierno requise a Altos Hornos 

(2024-09-26, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

La primera sugerencia que plantean los empresarios de Monclova para resolver la situación de 
AHMSA, es que el Gobierno Federal la requise, para que elimine las deudas de la Siderúrgica y 
posteriormente proceda a operarla o venderla, comentó Humberto Prado Montemayor, presidente 
local de la CMIC. Este martes, el gobernador Manolo Jiménez Salinas se reunió con el Consejo 
de Seguridad y Desarrollo (CONSEDE) de la Región Centro, en el que participan diferentes 
representantes de la Iniciativa Privada. 
 
Felicita Maru a CMIC por 11a feria nacional de la construcción 

(2024-09-27, Redacción, El Pueblo CHIH (sitio), )  

Durante la inauguración de la Feria Nacional de la Construcción (FNC) 2023, destacó la presencia 
del alcalde Marco Bonilla quien también felicitó a la Cámara liderada por Julio Mercado un 
empresario orgullo chihuahuense. Cabe mencionar que se realizará también el viernes 27 de 
septiembre de 9 de la mañana a seis de la tarde en en Expo Chihuahua. La FNC tiene como 
objetivo principal fomentar el crecimiento y la sinergia dentro de la industria de la construcción en 
Chihuahua y sus alrededores, proporcionando un espacio de encuentro para constructores, 
proveedores, arquitectos, ingenieros civiles y estudiantes de arquitectura e ingeniería. Este 
evento promete ser clave para todos los actores involucrados en la industria, brindando 
oportunidades de negocio y networking en un entorno profesional y dinámico. 
 
Entrega CMIC materiales para familias afectadas por 'Alberto' 
(2024-09-26, Redacción, Nostalgia Radio Digital NL (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Nuevo León volvió a unir esfuerzos 
con la Secretaría de Inclusión e Igualdad a favor de la población vulnerable del Estado. Ayer los 
afiliados a CMIC entregaron material para construcción que la dependencia destinará a familias 
cuyas viviendas sufrieron daños durante la tormenta "Alberto". Tras el paso del fenómeno 
meteorológico, la Secretaría realizó un inventario para cuantificar las afectaciones y necesidades 
de los pobladores de 36 municipios que fueron alcanzados por las lluvias, explicó Martha Herrera, 
durante el evento de entrega. 
 
Acuerdan sector empresarial y Lalo Gattás trabajar por Victoria. 

(2024-09-26, Redacción, Desde Donde Estamos JAL (Sitio), )  

El presidente municipal de Victoria, Eduardo Gattás Báez, sostuvo este día un encuentro con 
sectores empresariales y sociales para presentar el Modelo de Gobierno 2024-2027 y reiterar el 
compromiso de colaboración en el impulso de proyectos que fortalezcan la economía, desarrollo 
y bienestar en la Capital del Estado. En el inicio de esta nueva etapa de trabajo, se reunió en la 
Sala de Cabildo con los presidentes de la CANIRAC, CANACO, CMIC, CANDEVI, COPARMEX 
y Asociación de Mujeres Profesionistas para escuchar propuestas y anunciar la creación de la 
Mesa Municipal Empresarial para atender y resolver temas inherentes al sector productivo. 

Crónica Digital TAMPS (Sitio),  
 
Cerrará CMIC 2024 con Proyectos en la Sierra 

https://www.efinf.com/clipviewer/5527ea0793a1bc306f0dfa5e63f3f6be?file
https://www.efinf.com/clipviewer/689797e909896bb016333ccebf07b0c9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dc171d73e575fc8b6ca342977b866110?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a803200999132e62c0f38691f29f4aae?file
https://www.efinf.com/clipviewer/88b701183b405f271cbf42aebb2abfb6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8889c43a3c6c8cea7e1a5bdb4fa42778?file


 

 

(2024-09-26, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Chihuahua, 
Julio César Mercado, informó que el sector de la construcción cerrará el último trimestre del 2024 
con varios proyectos en la zona serrana del estado. Entre las principales obras destaca un nuevo 
atractivo turístico en las Barrancas del Cobre y reparaciones de tramos carreteros. Mercado 
detalló que uno de los proyectos más destacados es la construcción de un sky coaster, un 
columpio de grandes dimensiones que será instalado en las Barrancas del Cobre, impulsado por 
el Gobierno del Estado. 
 
CENA DE NEGROS 

(2024-09-26, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio), )  

El presidente municipal de Victoria, Eduardo Gattás Báez, sostuvo este martes un encuentro con 
sectores empresariales y sociales para presentar el Modelo de Gobierno 2024-2027 y reiterar el 
compromiso de colaboración en el impulso de proyectos que fortalezcan la economía, desarrollo 
y bienestar en la Capital del Estado. En el inicio de esta nueva etapa de trabajo, se reunió en la 
Sala de Cabildo con los presidentes de la CANIRAC, CANACO, CMIC, CANDEVI, COPARMEX 
y Asociación de Mujeres Profesionistas para escuchar propuestas y anunciar la creación de la 
Mesa Municipal Empresarial para atender y resolver temas inherentes al sector productivo. 
"Iniciamos bien con el gobernador Américo Villarreal Anaya que ha demostrado con hechos que 
quiere a Victoria, además de que es muy amigo de la próxima presidenta de la República Claudia 
Sheinbaum, lo que nos genera un futuro con certeza para nuestro municipio y su gente", señaló. 
 
Sin obra pública para cierre de año: CMIC 

(2024-09-26, Redacción, NTR Zacatecas.com ZAC (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Zacatecas, 
Jorge Alberto de la Peña Díaz declaró que no hay obra pública para el cierre del año, por lo que 
tienen esperanza en los trabajos del segundo piso del bulevar. "Tenemos en espera el 
megaproyecto del viaducto elevado que hasta la fecha no ha iniciado, lo único que hemos 
escuchado al respecto es que las autoridades están haciendo el proyecto", dijo. 
 
Sin afectación inversión extranjera, ante posicionamiento del gobierno de EEUU  
(2024-09-26, Flor Bolaños, Mega Noticias MEX (sitio), )  

Jorge Aguirre Robles, vicepresidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) compartió que no ha afectado la inversión extranjera los posicionamientos 
públicos del gobierno de Estados Unidos para alertar a sus habitantes sobre los riesgos de viajar 
a México. Comentó que no tienen conocimiento que alguna empresa que haya hecho algún 
posicionamiento para retirar su inversión en esta zona y que por el contrario, hay nuevas 
inversiones. 
 
Reporta sexenio de AMLO saldo económico favorable 

(2024-09-27, Roberta Garza, NL El Horizonte, . 22)  

Para el sector de la construcción en Nuevo León, existen puntos importantes que se deben 
atender y quedaron pendientes en la administración federal que recién termina. A la mayoría de 
las carreteras en Nuevo León les hace falta mantenimiento y eso significa una pérdida de 
recursos muy importante, explicó Roberto Macías Quintanilla, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), Nuevo León. A su vez, la Canaco Monterrey dijo 
que la seguridad es uno de los temas que no se atacó a fondo. 
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CONSTRUCCIÓN 
 
Nuevo rumbo 

(2024-09-27, Ana Paula Pineda, Reforma, . 20 22)  

Dupuis y Liverpool han formado una alianza estratégica para transformar la experiencia de sus 
usuarios con una oferta distinguida por su lujo y exclusividad. El lanzamiento de esta colaboración 
fue celebrado con un evento, en el que un grupo de citadinos exploró la más reciente propuesta, 
la cual presenta artículos que incorporan materiales de primera calidad y de distintos orígenes, 
como lino, piel y mármol. "El sillón principal y otros muebles de mi departamento son Dupuis y 
me encantan. Amo que su paleta de colores es totalmente neutra, pero mantiene calidez, lo que 
la hace perfecta para una vivienda, porque conserva la vibra hogareña y, a la vez, es muy 
elegante. Hoy veo sus productos y me quiero llevar todo". platicó Michelle Torres, diseñadora de 
modas y creadora de contenido. 
 
Infonavit: el balance del sexenio 

(2024-09-27, Ammy Ravelo, El Universal, . 8)  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) otorgó desde 2019 
a abril de 2024 más de 1.2 billones de pesos, los cuales se destinaron a dos millones 493 mil 
créditos, indicó el organismo. Esta es la cifra más alta que se registró durante un sexenio y 
representa el 12% de incremento respecto la administración pasada de 2013 2018 y el 40% más 
respecto al sexenio del presidente Felipe Calderón de 2007 a 2012. 
 
Desalojo de familias atrapadas en viviendas afecta a zonas turísticas, como el hotel Las 
Brisas en Acapulco. 
(2024-09-26, Paola Barquet, Canal 120 Milenio, )  

El hotel Las Brisas, uno de los más reconocidos en el puerto, ha sufrido daños estructurales 
debido al colapso de un muro tras el paso del huracán Otis. Este incidente ha afectado 
notablemente las zonas turísticas, evidenciando un cambio drástico en la infraestructura local. 
Imágenes comparativas muestran la transformación del lugar antes y después de la llegada del 
fenómeno natural, destacando el deslizamiento de parte del cerro donde se encuentra cimentado 
el hotel. El desalojo de familias atrapadas en sus viviendas ha sido una de las medidas tomadas 
en respuesta a esta situación. 
 
Acapulco enfrenta severas inundaciones y deslizamientos de tierra tras el paso del 
huracán John. 
(2024-09-26, Carlos Zúñiga, Canal 6 Multimedios, )  

Acapulco se encuentra nuevamente inundado debido a los efectos del huracán John, que 
inicialmente impactó como categoría tres en Markelia, luego se degradó a tormenta tropical y 
finalmente a depresión tropical antes de volver al mar. Este fenómeno ha generado significativas 
precipitaciones, provocando el desbordamiento de arroyos y ríos, así como deslizamientos de 
tierra. Hasta el momento, se reportan cinco personas fallecidas y numerosas familias han sido 
evacuadas hacia albergues debido a la inseguridad de sus viviendas. Las condiciones climáticas 
han afectado gravemente la infraestructura, con carreteras dañadas y un panorama de 
emergencia que se prevé prolongado. 

Canal 4 Foro TV, 102.5 MVS Noticias, Canal 120 Milenio, Canal 120 Milenio,  
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En entrevista, José Luis Smithers Jiménez, Presidente de la Asociación de Hoteles y 
Empresas Turísticas de Acapulco, habla sobre la situación crítica en Acapulco debido a 
las intensas lluvias. 
(2024-09-26, Javier Solórzano, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

En entrevista, José Luis Smithers Jiménez, presidente de la Asociación de Hoteles y Empresas 
Turísticas de Acapulco, describe la devastadora situación en Acapulco tras intensas lluvias. 

Smithers destaca que la ciudad está completamente inundada y colapsada, tanto aérea como 
terrestremente. A pesar de los daños significativos en la infraestructura y las viviendas, los hoteles 
han sufrido daños menores y han podido atender a los pocos huéspedes que permanecen. 
Smithers elogia la respuesta coordinada de las autoridades locales y estatales, señalando que la 
comunicación ha sido efectiva y oportuna, a diferencia de situaciones anteriores. Sin embargo, 
expresa preocupación por la seguridad de los colaboradores de la industria hotelera y la posible 
llegada de saqueadores. También menciona la lealtad de la gente hacia Acapulco y la importancia 
de evaluar los daños a largo plazo. Smithers concluye con un llamado a la acción efectiva y a 
evitar la repetición de errores pasados en la gestión de desastres. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Alertan de nueva falla geológica 

(2024-09-27, Iván Sosa, Reforma, . 1)  

Una secuencia de 15 microsismos ocurridos ayer en la Ciudad de México está relacionada con 
la activación de una posible segunda falla geológica. La primera fue ubicada en febrero pasado, 
tras los sismos de diciembre de 2023 y enero de 2024 en la zona de Plateros-Mixcoac. La nueva 
posible fractura ya había dado señales de movimiento hace unas semanas, cuando provocó cinco 
sacudidas en un intervalo de cinco días. 
 
Regresa la tragedia 

(2024-09-27, Reforma, Staff, Reforma, . 7)  

Como huracán "John" logró en cuatro días que los acapulqueños recordaran el devastador "Otis" 
Entre las 8:00 horas del miércoles y las 8:00 horas de ayer cayeron en este puerto de Guerrero 
431 milímetros de lluvia, es decir, 431 litros por metro cuadrado, 25 milímetros más que los que 
dejó "Otis" en octubre pasado, según autoridades. La vía que dirige al Aeropuerto de la región se 
vio afectada por los deslaves. incluso palmeras bloquearon el paso. 
 
Gobierne quien gobierne, la lucha sigue: padres de los 43 

(2024-09-27, Alelhí Salgado, El Universal, . 1, 6)  

Una década sin respuestas movilizó ayer a los padres y madres de los 43 normalistas 
desaparecidos en la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos, con el reclamo de que el 
Presidente Andrés Manuel López Obrador les jugó una farsa, como lo hizo en su momento 
Enrique Peña Nieto. 

 

Alto Mando // Cambio de mando en la Sedena 

(2024-09-27, Miguel Ángel Godínez García, Excélsior, . 9)  

El próximo de octubre tomarán posesión los nuevos secretarios de la Defensa, el general de 
División DEM, Ricardo Trevilla Trejo y de Marina, almirante Raymundo Pedro Morales. En la 
Sedena se acostumbra que justo a las 12 de la noche, en este caso del 30 de septiembre, se 
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realiza el cambio de mando. A partir de esa hora, el Gral. Trevilla portará la cuarta estrella, y el 
Gral Luis Cresencio Sandoval le hará la entrega simbólica de las tropas. 
 
John deja caos... y pegará otra vez 

(2024-09-27, Ángel Galeana, Excélsior, . 1, 16)  

Las lluvias de los últimos cuatro días, provocadas por el huracán John, causaron severas 
afectaciones en Acapulco y otros municipios de Guerrero, donde se reportan inundaciones, 
deslaves, cortes de energía eléctrica y al menos ocho muertos. En Punta Diamante, la mayoría 
de las colonias y conjuntos habitacionales están inundados y vecinos piden ayuda, mediante 
redes sociales, para poder salir de su casa y trasladarse a un albergue o a la casa de algún 
familiar. Las precipitaciones causaron el desplome del muro de una jardinera del icónico hotel 
Las Brisas, en la avenida escénica de Acapulco, vialidad en la que hubo varios deslizamientos 
de tierra. La carretera Cavaco-Puerto Marqués también quedó inundada.  
 
Huracanes y microsismos 

(2024-09-27, Milenio, Milenio Diario, . 1, 6 8)  

La noche de este jueves, el huracán John de categoría 1 se degradó a tormenta tropical y, de 
mantener su trayectoria, se prevé que ingrese a tierra por segunda vez durante la madrugada del 
viernes entre Aquila, Michoacán, y Manzanillo, Colima. Esto luego de haber impactado el lunes 
como huracán categoría 3 en Guerrero, donde sus torrenciales lluvias han dejado 12 muertos y 
dos más en Oaxaca. Además, el SMN recomendó a los estados de Oaxaca, Guerrero, 
Michoacán, Colima y Jalisco extremar precauciones. 
 
Estira y Afloja // Manzanillo y Salina Cruz; llega Flix 

(2024-09-27, J. Jesús Rangel M., Milenio Diario, . 21)  

Ya se cumplió un mes desde que la Asipona Manzanillo, que dirige Alberto Gasque Peña, de la 
Semar, mantiene un bloqueo en los muelles operados por maniobristas de carga general, lo que 
afecta el movimiento de acero para la industria automotriz. Los 300 trabajadores esperan la 
intervención del nuevo secretario de Marina, almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles, con 
la expectativa de la actual administración. 
 
Presiona para eliminar autónomos 

(2024-09-27, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1, 4)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador insistió en la necesidad de la aprobación de la 
reforma para eliminar a los organismos autónomos del país, mismos que fueron creados en el 
periodo neoliberal, pues aseguró que estos solo buscan proteger los intereses particulares y no 
los intereses públicos. 
 
La Encerrona // El México verde olivo 

(2024-09-27, Adriana Sarur, El Heraldo de México, . 11)  

Llegamos al último viernes de un sexenio lleno de frases y mentiras, de persecuciones a quienes 
piensan distinto, de rifas de aviones, de aeropuertos sin vuelos y refinerías sin petróleo. El último 
viernes de un sexenio verde olivo. 
 
Acapulco en emergencia, otra vez 

(2024-09-27, Francisco Zorroza, El Sol de México, . 1, 6)  
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Las calles de Acapulco, Guerrero, incluida la avenida Costera Miguel Alemán, se convirtieron en 
caudalosos ríos que inundaron miles de viviendas en todas las zonas de la ciudad, tras cuatro 
días de persistentes lluvias generadas por el paso del huracán John, que mantiene incomunicado 
al puerto y ahora amenaza las costas de Michoacán y Colima. Miles de personas, cuyos hogares 
se inundaron más de metro y medio, fueron evacuadas de sus viviendas en la zona Diamante y 
otras áreas del puerto con la intervención de elementos de las secretarías de Marina y de la 
Defensa Nacional, quienes las trasladaron a refugios temporales. 
 
"Gobierne quien gobierne", la lucha por los 43 seguirá 

(2024-09-27, Jessica Xantomila, La Jornada, . 1, 3)  

Ante el inminente final del sexenio y los "pocos avances para resolver el caso Ayotzinapa", las 
familias de los 43 normalistas dejaron claro: "gobierne quien gobierne, esté quien esté", no 
detendrán su lucha hasta conocer el paradero de los jóvenes. En un mitin realizado tras marchar 
del Ángel de la Independencia al Zócalo, Hilda Legideño, madre de Jorge Antonio Tizapa, 
aseguró que el Ejecutivo "traicionó la confianza que como padres pusimos y dio la espalda al 
caso Ayotzinapa para proteger al Ejército". 
 
Acapulco, colapsado por inundaciones de hasta metro medio de altura  
(2024-09-27, Héctor Briseño, La Jornada, . 1,25)  

Acapulco se desquició ayer por inundaciones de hasta metro y medio de altura provocadas por 
las lluvias, que convirtieron en ríos calles de decenas de colonias, entre ellas 31 de la zona 
Diamante, donde cuerpos de auxilio rescataban con dificultad a personas atrapadas; el transporte 
se paralizó y en varios puntos se formaron largas filas de ciudadanos que intentaban adquirir 
productos básicos en las pocas tiendas abiertas; algunas sufrieron actos de rapiña. El Aeropuerto 
Internacional suspendió operaciones, fue cerrada por siete horas la autopista Chilpancingo-
Acapulco, entre la caseta Palo Blanco y La Venta, en ambos sentidos; además, como medida de 
seguridad, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) cortó el suministro a 18 mil 365 usuarios 
en diferentes sectores. 
 
Banxico baja la tasa de interés a 10.50% 

(2024-09-27, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 12)  

Para este año, Hacienda destinará más de 1.22 billones de pesos al pago del costo financiero de 
la deuda, que incluye los intereses. "Para las finanzas públicas, la tasa sigue estando alta, estos 
recortes son menores, no conviene tener tasas de doble dígito porque representa un mayor pago 
de intereses de la deuda", dijo James Salazar, analista de CIBanco. 
 
Recorta Banxico su tasa y apunta a más bajas 

(2024-09-27, Ana Martínez, El Financiero, . 1,4)  

La Junta de Gobierno del Banxico recortó nuevamente la tasa de interés en 25 puntos base para 
dejarla en 10.50 por ciento y planteó que habrá más ajustes. La decisión fue mayoritaria, con 4 
votos a favor y uno en contra de Jonathan Heath, quien votó por mantener la tasa en 10.75 por 
ciento. El comunicado que acompañó el anuncio expuso que "hacia adelante, (la Junta) prevé 
que el entorno inflacionario permita ajustes adicionales. Tomará en cuenta la perspectiva de que 
los choques globales continuarán desvaneciéndose y los efectos de la debilidad de la economía". 
 
Banxico se mide; sólo recorta su tasa en 25 puntos a 10.50 por ciento 

(2024-09-27, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 4 5)  
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El Banco de México ha recortado su tasa de interés objetivo en 25 puntos base, llevándola al 
10%, debido a la disminución de las presiones inflacionarias. La Junta de Gobierno proyecta que 
al cierre de 2024 la inflación se ubicará en 3.5% y considera que seguirá ajustándose a la baja 
hasta llegar a 3.1%, cerca del objetivo puntual en el tercer trimestre del próximo año. 
 
De legisladores a oficialía de partes 

(2024-09-27, Jorge X. López, 24 Horas, . 1, 4)  

Los partidos de oposición en el Senado y la Cámara de Diputados no tendrán otra función que la 
de ver cómo pasan las reformas que el bloque oficialista decida aprobar, aseguran expertos, 
luego de que la Cuarta Transformación consiguiera, con senadores del PRD y el PAN, la mayoría 
calificada. Para no quedar completamente opacada por la mayoría calificada de Morena, la 
oposición en el Senado debe reforzar su estrategia política y de comunicación para que las 
iniciativas que propongan y la postura que tomen de cara a las reformas legales y constitucionales 
puedan llegar a todos los ciudadanos, consideraron expertos. 
 
De goles y explotación  
(2024-09-27, Carlos Zulbarán, Reporte Índigo, . 1,34,35,37)  

Organizaciones como la FIFA O la UEFA están olvidando que los jugadores de futbol también 
son seres humanos. Una nueva era de explotación ha llegado al balompié internacional, 
disfrazada de mayor espectáculo. El objetivo principal es la generación de mayores ganancias 
sin importar el costo. 
 
Tiraditos 

(2024-09-27, Tiraditos, ContraRéplica, . 2)  

Al cumplirse una década de la desaparición de los 43 estudiantes de la normal de Ayotzinapa, 
los familiares de las víctimas marcharon por las calles de la CDMX y aprovecharon para 
desacreditar al gobierno de Andrés Manuel López Obrador por incumplir con su promesa de 
esclarecer el lamentable suceso. A los familiares de los jóvenes solo les hará sentido que se 
involucre al ejército mexicano en la masacre, algo que en primera instancia se dio, pero 
posteriormente fueron liberados, lo que enardeció más. López Obrador no está dispuesto a rendir 
cuentas a las fuerzas armadas por este suceso, sobre todo cuando han sido el fiel de la balanza 
en su administración mediante la realización de obras relevantes. 
 
John incomunica a todo Acapulco 

(2024-09-27, Francisco Zorroza, La Prensa, . 18)  

Las calles de Acapulco, Guerrero, incluida la avenida Costera Miguel Alemán, se convirtieron en 
caudalosos rios que inundaron miles de viviendas en todas las zonas de la ciudad, tras cuatro 
días de persistentes lluvias generadas por el paso del huracán John que mantienen incomunicado 
al puerto, y ahora amenaza las costas de Michoacán y Colima. Miles de personas, cuyos hogares 
se inundaron más de metro y medio, fueron evacuadas de sus viviendas en la zona Diamante y 
otras áreas del puerto con la intervención de elementos de las secretarías de Marina y de la 
Defensa Nacional, quienes las trasladaron a refugios temporales. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Pide Concanaco extender decretos fiscales y arancelarios 

(2024-09-26, Redacción, Reforma.com (sitio), )  
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El sector comercio pidió a las autoridades que se extiendan varios decretos fiscales y arancelarios 
que expiran el próximo 30 de septiembre. La Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) señaló que estos decretos son cruciales para la 
competitividad de las regiones y zonas fronterizas del país de nueve estados de la República. 
 
Mantengan estímulos.-IP 

(2024-09-27, Redacción, Reforma, . 2)  

Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco, pidió a las autoridades, a través de un 
comunicado, que se extiendan varios decretos fiscales y arancelarios que expiran este 30 de 
septiembre, pues son cruciales para la competitividad de la región fronteriza, entre ellos el de 
impuesto de importación y estímulos fiscales. 
 
Clara Brugada se reúne con el CCE para fortalecer trabajo en el sector empresarial 
(2024-09-26, Frida Sánchez, El Universal (sitio), )  

Clara Brugada, jefa de Gobierno electa, se reunió con Francisco Cervantes Díaz, presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE). En su cuenta de X, la próxima mandataria capitalina 
señaló que durante la reunión privada coincidieron en fortalecer el trabajo conjunto entre el sector 
empresarial y el Gobierno de la CDMX. Lo anterior, con la finalidad de impulsar el desarrollo 
económico, generar empleo y asegurar una prosperidad compartida que beneficie a toda la 
población de la capital. 

El Heraldo de México (sitio), Basta, El Heraldo de México, 24 Horas, Excélsior,  
 
_El Caballito 

(2024-09-27, El Caballito, El Universal, . 19)  

Aunque la próxima jefa de Gobierno de la CMDX, Clara Brugada, no ha tenido muchos eventos 
públicos, nos hacen saber que su agenda no ha estado vacía. A unos días de rendir protesta ante 
el Congreso capitalino, la morenista se reunió con Francisco Cervantes Díaz, presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), con quien coincidió en fortalecer el trabajo conjunto 
entre el sector empresarial y la administración de la capital. Su intención, contó en redes sociales, 
será impulsar el desarrollo económico y generar empleo para toda la población chilanga. 
 
Pide Coparmex más trabajo para México 

(2024-09-27, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25)  

Al celebrar sus 95 años de creación, la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) aseveró que, de cara al futuro, "enfrentaremos los retos del país, desde el impulso 
al crecimiento económico y la reducción de la deuda, hasta la recuperación de la seguridad con 
justicia y paz. Hoy atravesamos momentos de desafíos y oportunidades, en un contexto de 
polarización donde somos testigos de un nuevo régimen". "Esperamos que el próximo gobierno 
federal fomente el diálogo, promueva la inversión en energía limpia, disminuya la pobreza, 
proporcione acceso a la salud, además de implementar una estrategia que garantice el desarrollo 
de México", dijo el presidente del sindicato patronal, José Medina Mora Icaza. 
 
En entrevista, Patrick Devlyn, presidente de la Comisión de Salud del Consejo 
Coordinador Empresarial, analiza el estado actual y futuro del sector salud en México. 
(2024-09-26, Romina Román Pineda, Marielena Vega, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista, Patrick Devlyn, presidente de la Comisión de Salud del Consejo Coordinador 
Empresarial, expresó su opinión sobre el estado actual y las prioridades del sector salud en 
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México. Devlyn señaló que el sector salud ha enfrentado múltiples cambios y desafíos durante la 
administración actual, lo que ha afectado gravemente a las familias que dependen de los servicios 
públicos. Destacó tres áreas prioritarias para mejorar la situación: 1. Regulación y funcionamiento 
de Cofepris: Es crucial para acelerar el acceso a nuevos medicamentos y dispositivos médicos 
2. Abasto de medicamentos: Criticó las compras por asignación directa y emergentes, que no 
garantizan un suministro estable ni precios justos. Abogó por un proceso de licitación pública 
transparente 3. Política industrial farmacéutica: Propuso atraer inversiones para desarrollar 
fábricas y generar empleos en México, lo que mejoraría el abasto y la seguridad de los 
medicamentos. 
 
Coparmex: Olas de violencia en Culiacán generan pérdidas económicas superiores a 
$800 millones y exige medidas de seguridad a los tres niveles de gobierno 

(2024-09-26, Alejandro Brofft, Canal 40 Adn, )  

Las recientes olas de violencia en Culiacán han generado pérdidas económicas superiores a los 
$800 millones, según la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Este 
organismo ha solicitado a los tres niveles de gobierno que tomen medidas concretas para frenar 
la inseguridad, especialmente en el contexto del conflicto entre los grupos delictivos conocidos 
como los chapitos y los mayos. La Coparmex enfatiza la necesidad de crear un entorno más 
seguro que favorezca el desarrollo económico y garantice la paz y seguridad tanto de 
empresarios como de la población en general. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Entender la historia 

(2024-09-27, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

No, no pienso que el rey Felipe de España tenga por qué ofrecer una disculpa por la conquista 
de hace poco más de medio milenio. Ni España ni México existían. Es claro que hubo abusos en 
la conquista, pero esa no es razón para que el rey de España ofrezca una disculpa. La historia 
hay que entenderla, no manipularla para propósitos políticos. 
 
Historias De NegoCEOs // La artífice del pleito con España 

(2024-09-27, Mario Maldonado, El Universal, . 11)  

Beatriz Gutiérrez Müller, quien desde el inicio del sexenio optó por renunciar a ser la “primera 
dama” del país y se convirtió en coordinadora de Memoria Nacional Histórica y Cultural, adscrita 
a la Presidencia de la República, ha tenido, desde esa área, injerencia en las decisiones de 
política exterior; por ejemplo, en el inicio del pleito diplomático con España. 
 
Cuenta Corriente// La Superprofeco de Sheffield  
(2024-09-27, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Lejos de haber sido la panacea en la defensa de los consumidores en México durante el tiempo 
que estuvo en la dirección general de la Procuraduría del Consumidor, Ricardo Sheffield perdió 
la cabeza ahora como diputado federal. Al pretender apoyar la austeridad republicana, presentó 
una iniciativa de reforma a diversas leyes que pretende que la Profeco absorba a la Condusef, a 
la Comisión Nacional de Arbitraje Médico (Conamed), que encabeza Francisco Guerra Zermeño, 
que le transfieran las funciones del Inai (obvio, sin transparencia, solo protección de datos 
personales) y las funciones del IFT relacionadas con la atención a usuarios de 
telecomunicaciones. 

https://www.efinf.com/clipviewer/675d845f5686a3c729e18a895df6912d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/675d845f5686a3c729e18a895df6912d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ab53d8b8aa36ce2d493e67f6966e9639?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6bd132a5aa80de172709083b72ec1fd2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f617ab6d90e2e84b088d868c66a0f988?file


 

 

 
Veranda // El relato en construcción del vino mexicano 

(2024-09-27, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  

El próximo 7 de octubre se celebrará el Día del Vino Mexicano, pretexto para que el Consejo 
Mexicano Vitivinícola, que dirige Ana Paula Robles, esté realizando varias acciones para seguir 
poniendo en valor esta bebida. Entre ellas, el lanzamiento de un "pasaporte del vino mexicano", 
para visitar alguna de las 39 bodegas participantes; la opción de llevar vinos mexicanos para 
descorcharlos en varios restaurantes de la Ciudad de México, y una exposición fotográfica en las 
rejas de Chapultepec. 
 
Análisis Superior // Huelga de pilotos 

(2024-09-27, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)  

La revisión contractual entre Aeroméxico y sus pilotos está comenzando a generar intranquilidad 
entre los usuarios de esta línea aérea, que ven cada vez más probable que estos trabajadores 
estallen la huelga el 1 de octubre. Cuando la empresa que dirige Andrés Conesa entró en graves 
problemas financieros y se acogió al Capítulo 11 de la Ley de Quiebras, le pidió a sus 
trabajadores un gran sacrificio, que en algún momento llegó a costarles el 50 % de su salario, y 
acordaron un convenio multianual en el que no se plantearon incrementos salariales hasta la 
negociación que realizan en estos días. 
 
Activo Empresarial // Los que se quedan, los que se van 

(2024-09-27, José Yuste, Excélsior, . 2)  

En el sector empresarial, hables con quien hables, sean del sector farmacéutico, automotriz, de 
energía o telecomunicaciones, hay confianza en que Claudia Sheinbaum entenderá al mundo de 
los negocios. Hay altas expectativas sobre su gabinete. 
 
Bitácora del Director // Él ya se va. Yo me quedo 

(2024-09-27, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El presidente y CEO de Microsoft, Satya Nadella, vino a México esta semana para anunciar una 
inversión de mil 300 millones de dólares destinada a mejorar la infraestructura de inteligencia 
artificial y promover habilidades digitales, con el objetivo de democratizar el acceso a estas 
competencias y alcanzar a cinco millones de personas. La visita del ingeniero y empresario de 
origen indio de ninguna manera pasó inadvertida. Entre otras razones, por la extraordinaria 
entrevista que le realizó mi compañero Rodrigo Pacheco, en la que tuvo palabras de aliento para 
México, como su opinión de que este país tiene con qué ser una potencia. 
 
Duda Razonable // Ayotzinapa, Abarca y la impunidad mexicana 

(2024-09-27, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

En una cosa coinciden todas las "verdades" que conocemos del caso Ayotzinapa: Iguala, su 
policía y su gobierno estaban en manos del crimen organizado, asesinaban con impunidad y esto 
lo sabían en el gobierno estatal, el gobierno federal y en el Senado de la República mucho antes 
de aquella trágica noche. Así era, así es la justicia mexicana. ¿Podría esto haber cambiado lo 
que sucedió esa noche? Imposible afirmarlo, imposible descartarlo. 
 
En Privado // La última carcajada de la cumbancha 

(2024-09-27, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  
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El presidente López Obrador termina su gobierno con el último minuto del lunes y Claudia 
Sheinbaum inicia el suyo con el primero del martes, en medio de una gran expectativa 
encontrada, producto de la labor de polarización del saliente: su feligresía para que siga la línea 
desde una finca en Palenque, los de enfrente, para que no sea una calca, de lo que ya ella se 
encargará. Sheinbaum recibe un país en peores condiciones de las que él lo heredó en diciembre 
de 2018, sobre todo en lo financiero, con una serie de compromisos a los que la ha obligado en 
esta transición, sin la posibilidad de culpar al pasado reciente y con su presencia inevitable. 
 
Día con Día // México y su España imaginaria 

(2024-09-27, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Los mexicanos tenemos un litigio viejo con España. Es un litigio de historia patria con una España 
en gran medida imaginaria, hija fruto de nuestra historia y de nuestras necesidades de fundación 
nacional. La unidad española se consolidó mediante la exclusión de todo lo que no fue católico. 
La nacionalidad mexicana se afirmó, durante el siglo XIX, negando su legado hispánico. 
 
Corporativo // Reto energético  
(2024-09-27, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

Pemex frenó la baja en la extracción de petróleo al estabilizar su producción en 1.7 millones de 
barriles al día. Durante este sexenio, los apoyos financieros que recibió Pemex en la 
administración que termina, además de garantizar un servicio a su deuda sin contratiempos, 
también permitieron evitar un mayor declive en la producción de petróleo que venía arrastrando 
de otros gobiernos. La gestión de Octavio Romero Oropeza, en ese sentido, resultó por demás 
positiva, ya que el país no tiene, como en el pasado, mega yacimientos como Cantarell. 
 
La Quinta Transformación // Inosan Biopharma 

(2024-09-27, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

INOSAN BIOPHARMA, fundada por el empresario mexicano Juan López de Silanes Pérez, se 
posiciona como líder global en la producción de antivenenos innovadores. La empresa recién 
obtuvo de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) la 
autorización para comercializar uno de sus antivenenos más avanzados en México. Este logro 
subraya el liderazgo de Inosan Biopharma en el desarrollo de soluciones biotecnológicas que 
salvan vidas en situaciones de emergencia. 
 
Estrictamente Personal // Los cabos sueltos de Andrés Manuel 
(2024-09-27, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 42)  

El Rey Zambada, un exlíder del Cártel de Sinaloa, ha declarado que el cártel sobornó a 
funcionarios del gobierno de la Ciudad de México cuando López Obrador lo encabezaba. 
Zambada, quien fue arrestado en 2019, hizo estas afirmaciones en un testimonio ante un tribunal 
de Nueva York. 
 
En Petit Comité // De la democracia partidista a la democracia personalista 

(2024-09-27, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 35)  

Andrés Manuel López Obrador ha transformado al país. Existe un México antes y otro después 
de él. Tanto para detractores como para partidarios, resulta innegable que desde sus inicios como 
luchador social en la década de los setenta hasta su presidencia, el titular del Ejecutivo ha dejado 
una profunda impronta en la vida política, social, cultural y económica del país. 
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Coordenadas // La huella de la presidenta Sheinbaum 

(2024-09-27, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Enrique Quintana, director general editorial de El Financiero, analiza el discurso que pronunciará 
Claudia Sheinbaum al asumir la presidencia de la República. Quintana destaca que los discursos 
que han pronunciado los presidentes de la República al asumir el cargo definen el ambiente 
político en el arranque de su administración, y a veces en todo su mandato. El discurso de López 
Obrador hace seis años fue anticlimático. La razón es que, en realidad, su gobierno empezó 
antes de que él tomara posesión, cuando anunció la cancelación del Aeropuerto de Texcoco, la 
mayor obra de infraestructura que había emprendido el gobierno de Peña. 
 
La Gran Depresión // Banxico, el valor de una decisión autónoma 

(2024-09-27, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)  

La decisión de la Junta de Gobierno del Banco de México de reducir la tasa de interés 
interbancaria en 25 puntos base tiene un impacto inmediato en el desempeño de los mercados y 
se espera que tenga influencia en la actividad económica durante los próximos meses. Ver que 
el Banco de México conserva ese nivel de influencia en los mercados por su probada autonomía 
es un respiro. Es un valor que se podrá conservar en la medida en que sigan sin entender en la 
cúpula del régimen cómo un banco central es un arma muy poderosa para el populismo. 
 
Ricos y Poderosos // Banxico, mensajes y omisiones 

(2024-09-27, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)  

Por mayoría de votos, la Junta de Gobierno de Banxico redujo en 25 puntos base la Tasa de 
Interés Interbancaria a 10.50 por ciento. Lo anticiparon la mayoría de los analistas. No hubo 
sorpresa, aunque hubo quienes proyectaron un recorte de 50 puntos base. Votaron a favor de la 
decisión la gobernadora Victoria Rodríguez Ceja y los subgobernadores Galia Borja Gómez, Irene 
Espinosa Cantellano y Omar Mejía Castelazo. Jonathan Heath votó a favor de mantener el 
objetivo para la Tasa de Interés Interbancaria a un día en 10.75%. 
 

TREN MAYA 
 
Alertan activistas por impacto de Tren Maya en Estero de Chac 

(2024-09-27, 24 Horas Q. Roo, 24 Horas, . 13)  

Desde abril, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) no ha sostenido reuniones con el 
comité ciudadano de vigilancia del Estero de Chac, lo que ha generado incertidumbre sobre el 
impacto de las obras del Tren Maya en esta importante zona ecológica. La construcción de un 
terraplén en el área, podría afectar la planicie de más de nueve mil hectáreas, que suele 
inundarse durante la temporada de lluvias. 
 
Inauguración de Tren Maya en Chetumal, última gira de AMLO 

(2024-09-27, Carlos Montesinos, Reporte Índigo (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador realizará su última gira de trabajo a partir de este 
viernes, la cual concluirá con la inauguración del Tren Maya en Chetumal, Quintana Roo. Así 
como también incluirá un recorrido final por los estados de Sonora, Sinaloa y Nayarit a lo largo 
del fin de semana. La gira final de López Obrador comenzará este viernes después de su 
penúltima conferencia mañanera en Palacio Nacional. 
 
Tren Maya reanuda servicio tras paso del huracán "Helene" 
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(2024-09-26, Cecilia Nava, Once noticias (sitio), )  

El Tren Maya reanudó el servicio de transporte de pasajeros en todas las rutas y horarios 
regulares, tras el paso del huracán "Helene", que actualmente se dirige hacia Florida. El nuevo 
sistema de transporte del sur del país precisó que esta decisión se da luego de que trabajadores 
realizaron una inspección exhaustiva en la red ferroviaria y confirmaron que la infraestructura del 
Tren Maya se encuentra en condiciones correctas para operar. 
 
Fin de sexenio: Gobierno de AMLO actuó contra la ley en varios casos, pese a promesa 
de cumplirla 

(2024-09-26, Redacción, Animal Político (sitio), )  

Para el proyecto Tren Maya en el sureste mexicano se ejecutaron obras antes de contar con 
todos los permisos ambientales y de factibilidad, requeridos por la Ley General del Equilibrio 
Ecológico y la Protección al Ambiente (LGEEPA) y la Ley General de Desarrollo Forestal 
Sustentable (LGDFS). También desacataron las suspensiones dictadas por los jueces, que 
buscaban frenar los avances de obras debido a las irregularidades denunciadas. Durante la 
construcción del Tramo 5 y ante la denuncia de grupos de ambientalistas en Quintana Roo, por 
ejemplo, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) reconoció en 2022 que el documento de 
Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) apenas se encontraba en proceso de elaboración, y 
medio mes más tarde presentaron el estudio. 
 
Huracán Helen causa inundaciones, cancelaciones de vuelos y suspensión de 
actividades en Quintana Roo; autoridades reportan saldo blanco 

(2024-09-26, Florencia de Rodas, Canal 4 Foro TV, )  

Quintana Roo enfrentó los efectos del huracán Helen, inicialmente como tormenta tropical y 
posteriormente como huracán de categoría uno. Siete municipios se encontraban en alerta roja, 
con calles de Cancún inundadas y vehículos varados. Los vientos fuertes causaron la caída de 
árboles, ramas y cableado eléctrico, resultando en apagones en diversas áreas. En el aeropuerto 
de Cancún, se cancelaron 69 vuelos y se suspendieron las clases en siete municipios. El tren 
Maya, así como bancos y comercios, también paralizaron sus operaciones. Las costas sufrieron 
la llegada de toneladas de sargazo. A pesar de las inundaciones, las autoridades reportaron saldo 
blanco y las actividades se reanudaron, con turistas presentes en las playas. 

Canal 4 Foro TV,  
 
DNR a las Fuerzas Armadas sepultaría promoción para México 

(2024-09-26, Miriam Paredes, Dinero en Imagen (Sitio), )  

La propuesta que el jefe del Ejecutivo envió a la Cámara de Diputados para que los fondos del 
Derecho de No Residente (DNR), recaudados de turistas internacionales, se destinen a empresas 
militares controladas por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) sepultaría cualquier 
posibilidad de utilizar esos recursos para promocionar a México como destino internacional, como 
se hacía antes de esta administración. Entre las empresas en manos de la Sedena que se verían 
beneficiadas están el Tren Maya, los aeropuertos de Santa Lucía y Tulum, hoteles y la propia 
Mexicana de Aviación. 
 

AIFA 
 
AMLO: Abajo el telón 

(2024-09-27, José Rubinstein, El Universal, . 16)  
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Ahora concluye López Obrador su mandato, declarando: "El país estaba dominado por la 
corrupción y ahora hemos limpiado el gobierno de arriba hacia abajo". "La estrategia de abrazos 
no balazos ha dado frutos, ya que hay menos masacres; estamos trabajando para pacificar al 
país sin el uso excesivo de fuerza". "Hemos recuperado la soberanía energética, ya no 
dependemos tanto del extranjero y estamos avanzando con proyectos como Dos Bocas y la 
modernización de las refinerías". "México tiene una política exterior de respeto y no intervención, 
lo que nos ha permitido mantener relaciones cordiales con todos los países". El implacable juicio 
del epílogo sexenal destaca la primera, la más controvertida y trascendente decisión capricho, 
imposición presidencial: cancelar el Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAICM) con más 
del 30% de avance, un vanguardista hub internacional, sustituyéndolo por el mediocre AIFA, lo 
que además generó un evidente fracaso económico, alarmando a la inversión externa. La deuda 
pública, que permanecería inamovible, se elevó a niveles superiores a 16 billones de pesos. El 
4% ofrecido de crecimiento anual del PIB apenas promedió 0.9%. El precio de la gasolina se 
incrementó sobre el 20%. Los homicidios dolosos casi llegaron a 200 mil. Ayotzinapa continúa 
siendo un enigma, sin víctimas ni victimarios. 
 
Avanza el poder de servir 

(2024-09-27, Gerardo García, El Heraldo de México, . 26)  

La gobernadora Delfina Gómez resaltó que en el primer año de su administración dio atención 
en materia de agua, seguridad, movilidad y bienestar en el Valle de México. Esto al presentar su 
Informe de Gobierno en Ecatepec. En cuanto a movilidad, la gobernadora señaló que uno de los 
principales objetivos de su administración es proporcionar a la ciudadanía un transporte seguro, 
limpio y moderno. Se trabaja en la construcción del Trolebús Elevado Chalco-Santa Martha y en 
la ampliación del Tren Suburbano hasta el AIFA. Además, se puso en operación el Mexibús 
eléctrico entre Ecatepec y la CDMX, homologando un solo pago. 

EdoMex 101.3 Ultra, El Economista (sitio), El Heraldo de México (sitio), La Crónica de Hoy (sitio), Diario de México, La Razón 
de México, El Economista,  
 
Reforma judicial. Una semilla envenenada 

(2024-09-27, Redacción, Milenio (sitio), )  

La complejidad de una idea no es un obstáculo para ejecutarla; que esa idea sea mala por sus 
causas, medios o fines tampoco suele ser un impedimento para llevarla a la práctica. Y si se trata 
del sector público, los costos de su ejecución tampoco han desalentando su realización. Pero 
para un obcecado irresponsable esos inconvenientes de una idea solo son desafíos que 
incrementa su motivación para ejecutarla y hasta para hacerlo de manera precipitada. En este 
sexenio, que vive sus últimos días, tenemos varios ejemplos de ideas complejas, malas y de altos 
costos que, contra todo pronóstico sustentado en la racionalidad, terminaron hechas realidad. El 
aeropuerto Felipe Ángeles y la refinería Dos Bocas son también casos emblemáticos pues no 
producen ni resuelven nada y con el paso del tiempo sus instalaciones sólo acrecientan su valor 
testimonial de ideas concebidas por el estómago. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Refinería de Dos Bocas reportó operación a 25% de su capacidad en agosto 

(2024-09-26, Karol García, El Economista (sitio), )  

La nueva refinería Olmeca de Petróleos Mexicanos (Pemex), ubicada en Paraíso, Tabasco, cerca 
del puerto de Dos Bocas, procesó 84,128 barriles diarios de crudo pesado, más de los 65,406 
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barriles por día que tuvo por primera vez en su operación en el mes de julio. Con ello, esta planta 
que oficialmente costó más de 18,000 millones de dólares, operó a 25% de su capacidad, que es 
de 340,000 barriles diarios de proceso. En su segundo mes completo de operaciones, este centro 
reportó a su vez producción de gasolina, con un volumen de 1,144 barriles por día de Magna. 
Además aportó 39,014 barriles diarios de petrolíferos al Sistema Nacional de Refinación, de los 
que 28,364 barriles diarios fue diésel ultra bajo azufre (UBA) y los restantes 9,506 barriles por día 
fue coque residual de los procesos. 

Forbes MX (sitio),  
 
Pemex incumple mantenimiento de refinerías y enfrenta aumento de riesgos críticos por 
falta de presupuesto 

(2024-09-26, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), )  

Pemex sólo realizó la mitad de las acciones de mantenimiento planeadas para sus refinerías en 
2023 y enfrenta un incremento en riesgos críticos por falta de presupuesto. La empresa 
productiva del estado realizó 32 de las 56 reparaciones programadas para el Sistema Nacional 
de Refinación (SNR), que integra las refinerías de Minatitlán, Salamanca, Tula, Cadereyta, 
Madero y Salina Cruz. En contraste, la refinería Dos Bocas en Tabasco, una de las obras 
emblemáticas del presidente, ha tenido un presupuesto creciente, pasando de 8 mil millones de 
dólares a más de 300 mil millones de pesos en 2024, sin lograr iniciar operaciones completas. 
 
Pemex Inicia Producción de Combustibles en Refinería Olmeca con 1,000 Barriles Diarios 
de Gasolina y 9,500 de Coqué, Aunque a la Mitad de su Capacidad Anunciada 

(2024-09-26, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Petróleos Mexicanos (Pemex) ha reportado el inicio de la producción de combustibles en la 
refinería Olmeca, ubicada en Dos Bocas, durante el mes de agosto. La refinería ha logrado 
producir 1,000 barriles diarios de gasolina magna ultra bajo azufre, lo que representa un 
incremento del 31.8% en comparación con julio. Además, se reporta una producción de 9,500 
barriles diarios de coqué. Octavio Romero Oropeza, director de Pemex, ha destacado que la 
refinería Dos Bocas tiene la capacidad de refinar 170,000 barriles diarios de crudo. Sin embargo, 
los datos oficiales indican una producción 50% inferior a la anunciada por el directivo. 
 
En entrevista, Ramsés Pech, analista de la industria energética, analiza el aplazamiento 
de impuestos de Pemex. 
(2024-09-26, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, )  

En entrevista, Ramsés Pech, analista de la industria energética y fundador de Caraiba y 
Asociados, expresó su opinión sobre el reciente decreto del gobierno federal que aplaza los 
pagos fiscales de Pemex hasta agosto de 2024. Pech argumenta que esta medida se debe a la 
falta de liquidez de Pemex, que ha estado utilizando los fondos para cumplir con otros 
compromisos financieros, como los vencimientos de certificados bursátiles. Señala que este 
aplazamiento es una forma de patear el bote y no resuelve los problemas estructurales de la 
empresa, que continúa endeudándose y depende de créditos de proveedores. Además, critica 
que Pemex siga siendo un recaudador de impuestos, lo que agrava su situación financiera. Pech 
también menciona la baja producción de gasolina en la refinería de Dos Bocas, que actualmente 
solo produce un 2% de gasolina por cada barril de crudo procesado, lo que indica que la refinería 
aún no está operando a su capacidad óptima. 
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SICT 
 
SICT trabaja en reglamento para dar acceso a taxis de plataforma en los aeropuertos 

(2024-09-26, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) reveló que se encuentra 
trabajando en una nueva reglamentación para permitir el acceso de los taxis de plataforma a los 
aeropuerto del país. "Nos estamos poniendo de acuerdo con el Aeropuerto Internacional de 
Ciudad de México (AICM), junto con los demás grupos aeroportuarios para reforzar el servicio y 
que puedan entrar los servicios de plataforma digital, mencionó en reunión con medios", el titular 
de la SICT, Jorge Nuño Lara. 
 
Reabren autopista Chilpancingo-Acapulco tras paso de huracán 'John' 
(2024-09-26, La Redacción, La Jornada (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informa que se logró la 
reapertura en ambos sentidos de la autopista Chilpancingo-Acapulco, tras repararse el 
asentamiento ocasionado por el huracán John en el Puente 'Ingeniero Alfredo Mendizábal'. La 
dependencia atiende 93 tramos carreteros afectados que no representaron cierres totales a la 
circulación y se mantiene como prioridad la atención a la carretera México 200 Las Vigas- Lim. 
de Estado de Guerrero-Oaxaca. 

La Razón On line (Sitio),  
 
Autopista del Sol presenta derrumbes y la cierran 

(2024-09-27, Francisco Zorroza, Ovaciones, . 21)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes del gobierno de la República 
informó del cierre de la autopista del Sol en el tramo de la caseta de Palo Blanco a la caseta la 
Venta en ambos sentidos, tras el paso del huracán John en Guerrero. A través de un mensaje en 
redes sociales la dependencia Federal emitió este aviso a las personas usuarias de la autopista 
del Sol que transitan de Acapulco a Chilpancingo y viceversa. 
 
La SICT informó que el Aeropuerto Internacional de Acapulco suspendió operaciones por 
el huracán John. 
(2024-09-26, Ana Lucía Ordoñana, Canal 4 Foro TV, )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado la 
suspensión de operaciones en el Aeropuerto Internacional de Acapulco desde las 8:40 a.m. 
debido a las adversas condiciones climáticas ocasionadas por el huracán John. La SICT ha 
señalado que esta situación se mantendrá hasta que las condiciones mejoren, instando a la 
población a tomar precauciones ante las inundaciones y escombros presentes en las 
inmediaciones del aeropuerto. 

Canal 4 Foro TV,  
 
AICM sobre conflicto Uber vs taxis: "Lo ideal sería que ambos servicios convivan de 
manera legal" 

(2024-09-26, Ikram casas, Agencia de Viajes México MX (sitio), )  

José Ramón Rivera Parga, director del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), 
afirmó, en una entrevista con El País, que lo ideal sería que los servicios de taxi en el aeródromo 
y las aplicaciones como Uber y Didi deben operar de manera legal. "Lo ideal es que se llegue a 
una regulación donde ambos servicios puedan convivir de manera legal para beneficio del 
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pasajero", destacó José Ramón Rivera Parga cuando le preguntaron cuál sería el escenario 
idóneo para el transporte de pasajeros en el AICM. "No es un problema del AICM. La autoridad 
competente es la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y nosotros 
debemos cumplir la regulación", explicó Rivera. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Pioneros en la transición energética 

(2024-09-27, Especial, Reforma.com (sitio), )  

La sostenibilidad y la descarbonización son hoy en día, dos factores clave en la transición 
energética. México, con su ubicación estratégica y potencial de producción de energía limpia, se 
ha convertido en un "hot spot" para la instalación de estos centros. La Directora explicó que la 
demanda de electricidad por parte de los centros de datos es enorme, lo que podría desestabilizar 
la red eléctrica si no se gestionan adecuadamente. 
 
La IA y la alta demanda de energía 

(2024-09-27, Alfredo González, Excélsior, . 1, 4)  

El crecimiento de la IA ha planteado importantes desafíos para la infraestructura eléctrica a nivel 
global. La creciente demanda energética de la IA avanza a un ritmo acelerado, generando 
preocupaciones sobre la capacidad de suministro. Para Constellation, la energía nuclear es la 
fuente más confiable para satisfacer esta demanda por dos principales motivos, por un lado, no 
produce emisiones de carbono y, por otro lado. es más confiable que fuentes de energía como la 
solar y la eólica, por lo que se ha vuelto popular entre las empresas de tecnología, siendo 
promocionada por los principales CEO de estas empresas. 
 
Pemex revirtió la caída de la producción; queda pendiente la soberanía energética 

(2024-09-27, Alejandro Alegría, La Jornada, . 19)  

La administración del presidente Andrés Manuel López Obrador marcó la diferencia en la gestión 
de Petróleos Mexicanos (Pemex). En contraste con otros gobiernos, respaldó a la petrolera para 
reflotarla, aunque se quedó corta en algunos de los objetivos fijados, señalaron especialistas. “El 
sexenio que está por concluir marca una diferencia respecto a otros por el interés que el 
Presidente mostró en la empresa estatal”, aseguró Arturo Carranza, especialista en energía. 
Frente al desdén de otros mandatarios, López Obrador tomó decisiones importantes en Pemex, 
subrayó. 
 
La CRE presentó la primera regulación de electromovilidad en México. 

(2024-09-26, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

La Comisión Reguladora de Energía (CRE) ha lanzado la primera regulación de electromovilidad 
en México, que incluye la obligación de crear una plataforma digital para monitorear la 
infraestructura de carga en el país. Este marco regulatorio es parte de las iniciativas de transición 
energética de la CRE, destinadas a fomentar la electromovilidad en el transporte y disminuir el 
uso de combustibles fósiles. 
 
Activo Empresarial // Los que se quedan, los que se van 

(2024-09-27, José Yuste, Excélsior, . 2)  
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Los que se quedan, los que se van En el sector empresarial, hables con quien hables, sean del 
sector farmacéutico, automotriz, de energía o telecomunicaciones, hay confianza en que Claudia 
Sheinbaum entenderá al mundo de los negocios. Hay altas expectativas sobre su gabinete. 

Dinero en Imagen (Sitio),  
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